

**Zeitschrift:** Der Filmberater  
**Herausgeber:** Schweizerischer katholischer Volksverein  
**Band:** 23 (1963)  
**Heft:** 14

## Inhaltsverzeichnis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 01.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Der Filmberater

Nr. 14 September 1963 23. Jahrgang

## Inhalt

Stage de formation cinématographique . . . . .	129
Kurzfilm-Hinweise . . . . .	130
Kurzbesprechungen . . . . .	131
Informationen . . . . .	136

## Bild

Pierre Etaix, ein französischer Regie-Neuling, als Hauptdarsteller in seinem Lustspiel «Le soupirant». Cf. Besprechung in dieser Nummer.

Organ der Filmkommission des Schweizerischen Katholischen Volksvereins. Redaktion: Dr. S. Bamberger, Wilfriedstraße 15, Zürich 7, Tel. (051) 32 02 08. Verlag und Administration: Schweizerischer Katholischer Volksverein, Luzern, Habsburgerstr. 44, Telephon (041) 3 56 44, Postscheck VII 166. Druck: Buchdruckerei Maihof, Luzern. Abonnementspreis per Jahr: für Private Fr. 10.— (Studentenabonnement Fr. 7.—), für filmwirtschaftliche Unternehmen Fr. 14.—, im Ausland Fr. 12.— bzw. Fr. 16.—. Nachdruck, wenn nichts anderes vermerkt, mit der Quellenangabe «Filmberater», Zürich, gestattet.

## Stage de formation cinématographique

La Ligue romande du cinéma n'a pas eu la possibilité d'organiser cette année un stage ouvert largement au public, comme elle l'avait fait précédemment à Lausanne (1960), à Sion (1961) et à Fribourg (1962). Elle l'a remplacé par une rencontre de ses responsables au Collège St-Michel à Fribourg, du 21 au 25 août 1963.

Ces journées furent consacrées au visionnement des films qui seront projetés cet hiver dans les différents ciné-clubs de la Ligue et dans quelques écoles. Les participants purent donc voir « Edouard et Caroline », de Jacques Becker (France), « Dieu est mort », de John Ford (USA), « Le Journal d'un curé de campagne », de Robert Bresson (France), « L'Enfance de Gorki », de Donskoï (URSS) et « La mort aux trousses », d'Alfred Hitchcock (USA). Chaque séance fut précédée d'une présentation du film et suivie d'une discussion. Aussi bien dans les introductions qu'au cours des débats, l'accent fut mis sur le respect des œuvres, sur l'attention qu'il faut porter au style d'un réalisateur pour comprendre et aimer « en profondeur » un film.

Le Père Burvenich, de Bruxelles, fit un remarquable exposé sur les attitudes de foi devant le cinéma et sur leurs exigences. Il consacra ensuite une journée à présenter et à expliquer deux grandes œuvres contestées sur le plan chrétien : « Viridiana » de Luis Bunuel et « Sourires d'une nuit d'été » d'Ingmar Bergman. Le soir, dans une discussion très libre, le Père Burvenich eut encore l'occasion de nous parler d'Ingmar Bergman et de ses méthodes de travail.

Le Père Aubry, de Montréal, exposa aux stagiaires son expérience de ciné-clubs et présenta sa méthode d'animation selon les principes de la « dynamique des groupes ». Ce fut là une excellente leçon dont on pourra tirer profit chez nous.